
Kreistag Unstrut-Hainich-Kreis     Mühlhausen, 08.11.2023 
Kreisausschuss 
 
 
 

Protokoll über die 94. Sitzung des Kreisausschusses 
am 06. November 2023 

 
 
Beginn:  16:00 Uhr 
Ende:   16:28 Uhr 
 
Anwesende:  Landrat, Herr Zanker 

Klaus Zunke-Anhalt, CDU-Fraktion 
Annette Lehmann, CDU-Fraktion 
Jürgen Gött, SPD-Fraktion, i. V. für Herrn Henning 
Karl-Josef Montag, Fraktion FW-UH 

 
entschuldigt:  Iven Görbig, AfD-Fraktion 

Jörg Kubitzki, Fraktion DIE LINKE 
 
Verwaltung:  Cindy Engelhardt-Schütze, FBL 1 
 
Schriftführung: Andrea Junker, Kreistagsbüro 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung und Begrüßung 

 2   Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 3   Bestätigung der Tagesordnung 

 4   Genehmigung des Protokolls der 91. Sitzung des Kreisausschusses vom 25. 
September 2023 

 5   Genehmigung des Protokolls der 92. Sitzung des Kreisausschusses vom 09. 
Oktober 2023 

 6   Beschränkte Ausschreibung Nr. 104-2023-UHK-GLM: Staatliche Grund-
schule Unstruttal Ammern - Garten- und Landschaftsbau 

 7   Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil 

 8   Öffentliche Ausschreibung Nr. 055-2023-UHK-GLM: Schulmöbel Regel-
schule Novalisschule 
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 9   Öffentliche Ausschreibung Vergabe Nr. 078-2023-UHK-BU - Rahmenverein-
barung zur Beräumung und Entsorgung von Abfällen im Unstrut-Hainich-Kreis 

 10   Wiederherstellung der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse 

 
 
Zum TOP 01 – Eröffnung und Begrüßung  
 
Der Landrat eröffnete die Sitzung und begrüßte die anwesenden Kreisausschussmit-
glieder. 
 
 
 
Zum TOP 02 – Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Landrat stellte mit fünf anwesenden Kreisausschussmitgliedern die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
 
 
Zum TOP 03 – Bestätigung der Tagesordnung 
 
Es gab keine Wortmeldungen. Der Landrat rief zur Abstimmung über die Tagesord-
nung auf. Diese wurde einstimmig mit 5 Ja-Stimmen angenommen. 
 
 
 
Zum TOP 04 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KA/BV/745/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Genehmigung 
des Protokolls der 91. Sitzung des Kreisausschusses vom 25. September 2023 – vor. 
 
Es gab keine Wortmeldungen. Der Landrat rief zur Abstimmung über die Beschluss-
vorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet:  
 
„Das Protokoll der 91. Sitzung des Kreisausschusses des Unstrut-Hainich-Kreises vom 
25. September 2023 wird genehmigt.“ 
 
Der Beschluss wurde mehrheitlich mit 3 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen angenom-
men und erhält die Beschluss-Nr.: KA/B/745-94/2023. 
 
 
 
Zum TOP 05 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KA/BV/746/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Genehmigung 
des Protokolls der 92. Sitzung des Kreisausschusses vom 09. Oktober 2023 – vor. 
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Es gab keine Wortmeldungen. Der Landrat rief zur Abstimmung über die Beschluss-
vorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet:  
 
„Das Protokoll der 92. Sitzung des Kreisausschusses des Unstrut-Hainich-Kreises vom 
09. Oktober 2023 wird genehmigt.“ 
 
Der Beschluss wurde mehrheitlich mit 4 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen 
und erhält die Beschluss-Nr.: KA/B/746-94/2023. 
 
 
 
Zum TOP 06 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KA/BV/750/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Beschränkte 
Ausschreibung Nr. 104-2023-UHK-GLM: Staatliche Grundschule Unstruttal Ammern – 
Garten- und Landschaftsbau – vor. 
 
Der Landrat verwies auf die Beschlussvorlage. 
 
Auf Bitte von Frau Lehmann gab der Landrat den Kreisausschussmitgliedern einen 
Moment Zeit, um die Beschlussvorlage zu lesen, da sie als Tischvorlage vorgelegt 
wurde. 
 
Frau Lehmann fragte, bis wann die Angebote abgegeben sein mussten? Wann war 
Angebotsöffnung? Wo im Haushalt sei diese Ausgabe zu finden? 
 
Der Landrat verwies auf die Vergabeempfehlung, der zu entnehmen sei, wann die ein-
zelnen Angebote abgegeben worden seien. Die Angebotsöffnung fand am letzten Don-
nerstag, 02.11.2023 statt.  
 
Die Finanzierung erfolge über einen Haushaltsausgaberest aus 2022. Da dieser nicht 
ausreichend sei, werden die darüber hinausgehenden Kosten durch den Sonderlas-
tenausgleich für Schulbauten gedeckt. Die Ausgaben werden erst 2024 fällig. Da die 
Maßnahme im Jahr 2022 begonnen worden sei, könne sie unter der vorläufigen Haus-
haltsführung fortgesetzt werden. 
 
Frau Lehmann verwies auf den großen Preisunterschied zwischen dem erst- und 
zweitplatzierten Bieter. Gehe man hier davon aus, dass das Angebot auskömmlich 
sei? 
 
Der Landrat erwiderte, dass die Firma bekannt sei und man bisher nur gute Erfahrun-
gen habe. Man gehe davon aus, dass das Angebot auskömmlich sei. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. Der Landrat rief zur Abstimmung über die Be-
schlussvorlage auf. 
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Der Beschlusstext lautet:  
 
„Im Ergebnis der Beschränkten Ausschreibung Nr. 104-2023-UHK-GLM: Staatliche 
Grundschule Unstruttal Ammern – Garten- und Landschaftsbau gemäß § 3 Vergabe- 
und Vertragsordnung für Bauleistungen in Verbindung mit dem Thüringer Vergabe-
gesetz wird der Auftrag an den Bieter GaLa Bau Giselher Kleinschmidt e. K., Zum 
Danielsgraben 30, 99974 Mühlhausen mit einer Auftragssumme in Höhe von 
76.878,89 € brutto erteilt.“ 
 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 5 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-
schluss-Nr.: KA/B/750-94/2023. 
 
 
 
Zum TOP 07 – Sonstiges 
 
Der Landrat gab bekannt, dass der Kassenkredit aktuell nicht in Anspruch genommen 
werde. 
 
Frau Lehmann merkte an, dass ihr zugetragen worden sei, dass die Sporthalle Schlot-
heim über mehrere Wochen nicht gereinigt worden sei. Woran habe das gelegen? 
 
Weiterhin habe Schlotheim eine große Lieferung I-Pads bekommen, die die Lehrer 
nicht nutzen können, weil die Internetverbindung nicht ausreichend sei. Könne hierzu 
etwas gesagt werden? 
 
Der Landrat antwortete, dass die I-Pads geliefert worden seien. Bedauerlicherweise 
habe man keine weiteren finanziellen Mittel, um nun auch die technischen Vorausset-
zungen zu schaffen. Man hoffe, dass vom Bund oder Land hier nochmals Förderpro-
gramme angeboten werden. 
 
Bei der Reinigung gab es Probleme, das sei bekannt. Das hänge auch mit einer Ma-
schine zusammen, die neu angeschafft werden müsse. Die Kritik müsse man sich an-
nehmen. Man arbeite hier an einer Lösung. 
 
Frau Lehmann fragte, ob also die Mängel bei der Reinigung abgestellt seien? 
 
Frau Engelhardt-Schütze erwiderte, dass aufgrund Krankheit in Schlotheim bei der 
Reinigung Probleme aufgetreten seien. Dann werden die Springer entsprechend infor-
miert und eingesetzt. Da könne es schon mal sein, dass dies einen Tag dauere. 
 
Frau Lehmann meinte, dass es sich um einen Zeitraum von zwei bis drei Wochen 
gehandelt haben soll. 
 
Frau Engelhardt-Schütze entgegnete, dass sie dies so nicht kenne. Fallen Mitarbeiter 
krankheitsbedingt aus, handele man schnell und finde auch schnell Lösungen. 
 
Der Landrat wies darauf hin, dass man auch bei den Reinigungskräften mit dem Fach-
kräftemangel zu kämpfen habe. Aktuell herrsche auch ein sehr hoher Krankenstand. 
Trotzdem bemühe man sich, schnell Lösungen zu finden, um alle Gebäude ordnungs-
gemäß zu reinigen. 
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Frau Lehmann fragte, ob die Verwaltung nicht auch einen Evaluierungsbericht zu den 
Reinigungsleistungen im Kreistag geben wollte? 
 
Der Landrat antwortete, dass dies für den nächsten Kreistag geplant sei. 
 
 
Herr Montag merkte an, dass er gehört habe, dass der Landkreis die Herausgabe einer 
Broschüre 30 Jahre Unstrut-Hainich-Kreis plane. Welcher Umfang sei hier geplant? 
Wer schreibe diese Broschüre? Sei hier ein Teil für den Kreistag angedacht? 
 
Der Landrat antwortete, dass es sich um eine Festschrift 30 Jahre Unstrut-Hainich-
Kreis handele. Der grobe Umfang der Broschüre wurde festgelegt. Verantwortlich ist 
Herr Zeng vom Kreisarchiv. Die Broschüre enthalte einen Rückblick auf die 30 Jahre 
des Landkreises. Ob eine Herausgabe erfolgen könne, hänge davon ab, ob der Haus-
haltsplan beschlossen werde. Die Finanzierung solle aus dem Verfügungsfond erfol-
gen. 
 
Erst mit Vorliegen des Haushaltes werde man in die konkrete Planung gehen. Es han-
dele sich nicht um eine verdeckte Wahlkampfzeitung des Landrates, sondern es gehe 
um den Landkreis. 
 
Den Hinweis mit dem Kreistag werde er nochmals aufnehmen. Bisher war der Kreistag 
in allen Broschüren oder Zeitschriften, die erschienen seien, immer dabei gewesen. 
Man könne aber einen Entwicklungsteil gern noch mal mit aufnehmen. 
 
 
Herr Montag bat zur nächsten Sitzung um den Erfüllungsstand des Verfügungsfonds. 
 
Der Landrat stimmte dem zu. 
 
 
 
Damit war der öffentliche Teil der Kreisausschuss-Sitzung beendet. Es folgt der nicht-
öffentliche Teil. 
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Nichtöffentlicher Teil der Sitzung des Kreisausschusses vom 06. November 2023 
 
Der Landrat stellte um 16:16 Uhr fest, dass die Nichtöffentlichkeit der Sitzung herge-
stellt sei. 
 
 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. Damit war die Sitzung des Kreisausschusses 
beendet. 
 
 
 
 
Junker 
Schriftführerin 
 
 
bestätigt: 
 
 
 
Zanker     Zunke-Anhalt 
Landrat      1. ehrenamtlicher Beigeordneter 
(bis TOP 08)     (für die TOP 09 und 10) 


